



Reporte Síntesis Informativa

27/Febrero/2024

SECRETARIO

(B074) Agrónomos, clave en la disminución de la desigualdad social: Víctor Villalobos Arámbula

Los agrónomos tienen el reto de contribuir a la disminución de la desigualdad social en el sector, por medio de la innovación, la ciencia y la tecnología, afirmó el **titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula**, al recibir el doctorado honoris causa por parte de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH).

<https://www.2000agro.com.mx/tecnologia/victor-villalobos-agronomos-clave-en-la-disminucion-de-la-desigualdad-social/>

(B072) Conocimiento y tecnología, pilares para el uso eficiente del agua en la agricultura mexicana: Villalobos Arámbula

México cuenta con el conocimiento y la tecnología para hacer más eficiente el uso del agua y transitar hacia una agricultura sustentable, con el fin de hacer frente a las actuales condiciones climáticas e incrementar la producción de alimentos, afirmó el **titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.2000agro.com.mx/tecnologia/conocimiento-y-tecnologia-pilares-para-el-uso-eficiente-del-agua-en-la-agricultura-mexicana/>

SECRETARÍA

(B80) Entrega Agricultura fertilizante gratuito en tiempo récord en 28 estados

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que en lo que va del año el programa Fertilizantes para el Bienestar ha otorgado insumos gratuitos y de manera directa a los productores de 28 estados, lo que permite impulsar la producción de alimentos para avanzar hacia la autosuficiencia alimentaria.

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-entrega-fertilizante-gratuito-en-tiempo-record-en-28-estados/>

<https://www.urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuaria/40435-suman-28-estados-entregas-de-fertilizantes-para-el-bienestar>

<https://www.angulo7.com.mx/2024/nacional/agricultura-entrega-fertilizantes-a-629-mil-productores-de-28-estados/550867/>

<https://periodicoelporvenir.com/entrega-agricultura-fertilizante-gratuito-en-tiempo-record-en-28-estados/>

<https://www.notimx.mx/2024/02/entrega-agricultura-fertilizante.html>





(B075) Instalarán Agricultura, CFE y Conagua mesas de trabajo para atender a beneficiarios del PEUA

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y las comisiones Federal de Electricidad (CFE) y Nacional del Agua (Conagua) instalaron mesas de trabajo a partir del 23 de febrero, con la finalidad de impulsar el sector agropecuario en Zacatecas y dar seguimiento a la operación del Programa Especial de Energía para el Campo en materia de energía eléctrica de uso agrícola (PEUA).

<https://www.2000agro.com.mx/tecnologia/sader-cfe-y-conagua-instalan-mesas-de-trabajo-para-atender-a-beneficiarios-del-peua/>

(B073) Promoverá Agricultura el valor social, económico y nutricional de pescados y mariscos en Nayarit

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, por medio del Instituto Mexicano de Investigación en Pesca y Acuicultura Sostenible (IMIPAS), realizó la cuarta edición de la Feria del Pescado y el Marisco en Bahía de Banderas para impulsar el valor social, económico y nutricional de los productos del mar y de la acuicultura en Nayarit.

<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioyapesquero/promoveran-el-valor-social-economico-y-nutricional-de-pescados-y-mariscos-en-nayarit/>

Desplegado / Gobierno de México / Secretaría de Agricultura / SENASICA

Si viajas con frecuencia al extranjero y llevas a tu mascota. Regístrala en el Programa Mascota Viajero Frecuente y... Evita contratiempos e Infórmate en: 55 5905 1000 ext. 52260 y 52261 o al correo: programa.mascota@senasica.gob.mx

Contra Réplica, 8

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024000377nc.pdf

Desplegado/ Gobierno de México/ Secretaría de Agricultura/ SENASICA

Gobierno de México. Productora/ productor ¡pon mucha atención! México es libre del gusano barrenador del ganado.Toma precauciones, revisa tus animales y reporta. Si detectas: Depresión Falta de apetito. Heridas infectadas. Más información Notifica al 55 59051000 ext. 51236 y 51242 Proteger la producción ganadera es tarea de todas y todos Senasica, salud para las plantas y animales. **La Jornada, 15 / La Prensa, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024001086nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024000998nc.pdf

Desplegado/ Gobierno de México/ Secretaría de Agricultura/ SENASICA

¡Mantengamos a México libre!. Si detectas, amarillamiento de las hojas desde los bordes hacia la nervadura central. Hojas secas y adheridas al pseudotallo (efecto falda hawaiana). Aberturas en la base del pseudotallo. **Milenio Diario, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024001510nc.pdf





Desplegado / Gobierno de México / Secretaría de Agricultura / Aviso a las y los productores

Acércate a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y forma parte de las acciones para lograr un sector agroalimentario más sostenible y resiliente. **Excélsior**, 7/ **La Prensa**, 5/ **24 Horas**, 5 / **El economista**, 25/ **El Heraldo de México**, 8

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001387nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001034nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000723nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000793nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001787nc.pdf

Análisis en Blanco y Negro/ Eduardo Blanco

México podría ser el primer importador de maíz. EL MAÍZ FORMA parte de nuestra nutrición diaria y a pesar de que el cultivo ha disminuido, sigue siendo el alimento de mayor presencia en el país, es el mayor insumo para la ganadería, en el aspecto alimentario, económico, político y social; pero, aunque pareciera increíble, se espera que en este año México llegue a importar hasta 22 millones de toneladas. De acuerdo con datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, el año pasado fueron compradas más de 19.1 millones de toneladas, casi 2 millones más que en 2022; y este año se aumentará aún más la importación. **La Jornada Estado de México**, 2

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000073nc.pdf

Chapingo protege más de 100 especies de orquídeas

Investigadores de la **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)** organismo de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** impulsan acciones para conservar y proteger más de 100 especies nativas de orquídeas, pues unas 30 se encuentran en riesgo. La casa de estudios, cuenta con una Unidad de Manejo para la Conservación de Vida Silvestre a cargo del investigador Francisco Suazo López y promueve el cuidado del hábitat natural, de las poblaciones y los ejemplares de especies silvestres de orquídeas más importantes a nivel nacional, apuntó. **Capital Estado de México**, 10

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001384nc.pdf

No se comprará aguacate de huertas ilegales: embajador de EU

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, anunció que el gobierno de su país promoverá ante comercializadores de aguacate abstenerse de comprar el fruto a productores de Michoacán que cambiaron el uso de suelo ilegalmente y lo cultivan a pesar de propiciar graves consecuencias ambientales. El diplomático declaró lo anterior dos semanas después de que se celebró el Supertazón (el 11 de febrero pasado), por el cual agricultores mexicanos vendieron al vecino país alrededor de 130 mil toneladas del producto, de acuerdo con la **Secretaría de**





Agricultura y Desarrollo Rural. Afirmó que, según datos del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en Michoacán se detectaron 817 huertas ilegales con equipo de vigilancia de tecnología satelital. **La Jornada, 28**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001295nc.pdf

Presumen el sur ¡y cultivos bajan!

Para el Gobierno federal, la zona sur del País, que concentra la entrega de apoyos como fertilizantes y donde la sequía ha tenido un menor impacto, es ejemplo del aumento de productividad de granos básicos, un discurso que las cifras no respaldan. La semana pasada, **Víctor Villalobos**, titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, aseguró que ante la caída en la producción de maíz en el norte y centro del País en 2023, los estados del sureste compensarán la afectación, sin embargo, la producción de maíz en estados como Chiapas, Guerrero, Oaxaca y Veracruz no crece a un ritmo significativo e incluso, en algunos casos, es menor cada año. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001488nc.pdf

Desaparecen en Segalmex 108 mdp en combustible: Emmeequis

De acuerdo con la investigación de Jorge García Orozco para EmeEquis, la empresa **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, aparece señalada nuevamente por malos manejos por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Se presume un presunto daño a la Hacienda Pública por más de 108 millones de pesos que la dependencia no pudo comprobar en combustibles para vehículos oficiales. El Independiente, **Redacción, Ciudad de México, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000484nc.pdf

AGRICULTURA

México revisará con T-MEC firma RV Fresh Foods

La Secretaría de Economía informó que México admitió la revisión a través del Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida del TMEC de la firma RV Fresh Foods, planta aguacatera en Uruapan, Michoacán. **24 Horas, 14 / Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000606nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001570nc.pdf

Ofrecen capacitaciones agropecuarias

La Secretaría del Campo, a través del Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado de México (Icamex), ofrece distintos servicios públicos a los productores agropecuarios que van desde capacitaciones, transferencia de tecnología y el análisis de laboratorios agroindustriales. **El Sol de Toluca, 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001049nc.pdf





Importación de frijol y maíz en niveles récord

Con un aumento anual de 23 m; en 2023 la importación de frijol alcanzó una cifra récord por 369 millones de dólares, al tiempo que la importación de maíz alcanzó los 5,873 millones de dólares. **El Economista, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000619nc.pdf

Secretaría del Campo Ofrece Servicios de Análisis de laboratorios y Capacitaciones a Productores

La Secretaría del Campo, a través del Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado de México (Icamex), ofrece distintos servicios públicos a los productores agropecuarios que van desde capacitaciones, transferencia de tecnología y el análisis de laboratorios agroindustriales. Icamex ofrecen capacitaciones agropecuarias en temas como abonos orgánicos, producción de hortalizas con manejo agroecológico, talleres de agroindustria (mermeladas, amaranto, quesos y conservas, por mencionar algunos), producción de nopal, maguey, medicina tradicional, entre otros.

La Calle / Edomex /, 10 / Portal, 6

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000023nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000198nc.pdf

Nuevos empleos al cierre de 2023, en mínimo de 4 años

Durante los últimos tres meses del año pasado se generaron 236 mil 475 empleos, el nivel más bajo para un periodo similar desde 2018, de acuerdo con los datos publicados por el Inegi. Entre los sectores que reportaron mayor crecimiento destacaron los servicios, con la creación de 319.4 mil empleos en el periodo de referencia, seguidos por la industria, con 196.4 mil. Sin embargo, en el sector agropecuario se perdieron 274.5 mil plazas, además de 4.9 mil menos en actividades no especificadas. **El Universal, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001134nc.pdf

Migrantes de México aportan 324 mil mdd en impuestos a EU

Además de resaltar que los migrantes contribuyen con 324 mil millones de dólares al año al erario de Estados Unidos, Bárcena planteó que cada uno paga, en promedio, 1.38 dólares de impuestos, mientras un ciudadano estadounidense contribuye con 0.69 dólares. Señaló que siete de cada 10 trabajadores agrícolas en el vecino del norte son de origen mexicano. "Cuando dicen que los van a mandar a todos de regreso, pues ¿quién sabe con quién van a trabajar el campo en Estados Unidos?". **La Jornada, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000977nc.pdf

Celebrará Consejo Regulador del Tequila 30 años





Para celebrar los primeros 50 años de la Denominación de Origen Tequila y las tres décadas del Consejo Regulador del Tequila (CRT) se realizaron distintas actividades del 15 al 27 de abril en distintos puntos del AMG. La celebración tendrá como eslogan "Tequila, el único arte que se puede beber" y "Autenticidad, la esencia de nuestro origen". Se contará con ponentes de talla internacional para convertir a la ciudad en la capital mundial de las Denominaciones de Origen, se informó en rueda de prensa. **Quadratin-Jalisco, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001611nc.pdf

Bajó tasa de desempleo; aumentó trabajo informal

La tasa de desempleo en México descendió al 2.7% en el cuarto trimestre de 2023, menor a la del 3% tanto del mismo lapso de 2022 como del periodo de julio a septiembre pasados, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Los empleos informales se ubican en la actividad agropecuaria, servicio doméstico y en empleados subordinados, a pesar de que laboran en establecimientos formales, señaló el INEGI. **El Día, P.p 1/ Excélsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000580nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001437nc.pdf

Piden a México levantar la voz contra el creciente proteccionismo.

Como el noveno exportador e importador mundial de mercancías, México desempeña un papel significativo en el comercio global y tiene que defender sus intereses en la Conferencia Ministerial de la Organización Mundial del Comercio (OMC). En esta reunión, que se llevará a cabo del 26 al 29 de febrero de 2024 en Abu Dabi, Emiratos Árabes Unidos, algunos de los temas que se tratarán son la agricultura, los subsidios a la pesca, la solución de diferencias, el comercio electrónico, la facilitación del comercio, la reforma de la OMC y la propiedad intelectual. **El Financiero, 1,11**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001129nc.pdf

Reportan plomo en alimentos

A nivel mundial, hay una creciente preocupación por la presencia de sustancias tóxicas, como el plomo, en los alimentos que consumimos. De los alimentos, 18% tiene valores de plomo detectables, dos de ellos son alimentos para bebé. **El Economista, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000631nc.pdf

Ventas y ganancias de Grupo Lala crecen 2% y 4.1%

En el cuarto trimestre del 2023, Grupo Lala reportó un incremento anual del 2 por ciento en ventas, con valor de 24 mil 677 millones de pesos. Compartieron que en el periodo observaron una apreciación de 5.2 por ciento del peso mexicano,





respecto al real brasileño, y una apreciación de 10.7 por ciento del peso mexicano, respecto al dólar americano. **El Financiero, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024001205nc.pdf

Implementará Probosque estrategia para disminuir incendios forestales por quemas agrícolas

Para inhibir la afectación de incendios forestales a causa del descontrol de fuego en quemas agrícolas, la Protectora de Bosques (Probosque) del Gobierno del Estado de México presentó la Estrategia de Manejo Técnico del Fuego, a través de la cual brindarán acompañamiento y capacitación a los representantes de núcleos agrarios. **Heraldo Estado de México, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024000947nc.pdf

Jalisco Buscan eliminar barreras arancelarias

El Consejo Regulador del Tequila busca que China y la India reduzcan los impuestos a la bebida, a fin de crecer las exportaciones a esos mercados y hacer frente a la sobreproducción de agave que ha provocado una baja en precios. **El Economista, 42**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024000683nc.pdf

Guadalajara será Capital Mundial de las Denominaciones de Origen

Debido a que, a nivel mundial, los consumidores están dispuestos a pagar hasta 30% más por productos con Denominación de Origen (DO), además que contribuyen a la sustentabilidad y al desarrollo económico y social de las comunidades donde se producen, en Jalisco y en cada estado del país se debería impulsar la protección de más productos con esta figura jurídica. Añadió que México cuenta en la actualidad con 18 productos con DO, pero podría tener al menos 50, entre alimentos, bebidas y artesanías. **El Economista, 42**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024000669nc.pdf

Productores de naranja veracruzanos piden resolver problema de jugo alterado

Organizaciones productoras de naranja valencia orgánica del norte de Veracruz hicieron un llamado a los gobiernos federal y estatal a solucionar los problemas de comercialización de su producto y del jugo orgánico adulterado de la región, "lo que pone en riesgo y en evidente desprestigio al país en el extranjero, al enviar embarques del zumo reportado como orgánico, pero que realmente proviene de huertas no certificadas" Advirtieron que lo anterior ocurre dado el "contubernio y deshonestidad de vendedores y compradores de naranja convencional, que reportan como orgánica por el diferencia] de precios entre los dos tipos de fruta".

La Jornada, 28

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024001299nc.pdf





PESCA | ACUACULTURA

Reprocha activista que daños al medio ambiente en BC sólo queden en denuncias

La pesca ilegal de totoaba, la caza furtiva de borrego cimarrón y la extracción desmedida de salvia blanca provocan daños mayores al ecosistema de Baja California, además de que los infractores provienen de otras actividades delictivas que se diversificaron hacia el tema ambiental, consideró el director del Centro de Innovación y Gestión Ambiental México, José Carmelo Zavala Álvarez. **La Jornada, 12**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001042nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Precios del cacao toman respiro

Los precios del cacao continúan presionados. Ayer tocaron los 6,800 dólares por tonelada durante la jornada en el mercado de futuros, pero al final cedieron y cerraron en 6,674 dólares por tonelada, por debajo de los 6,750 del viernes pasado. La producción en África occidental, que abastece casi 70% del consumo mundial, ha bajado. **El Economista, 54**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000715nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

OMC propone reformar sistema sobre el comercio internacional

La Organización Mundial del Comercio (OMC) instó ayer a reformar el sistema comercial multilateral, en una reunión realizada en Emiratos Árabes Unidos, para hacer frente a la creciente incertidumbre económica y a las tensiones geopolíticas. Es la primera reunión de la OMC en dos años y la organización espera lograr avances, sobre todo en los sectores de la pesca, la agricultura y el comercio electrónico. Pero las negociaciones se anuncian difíciles debido a las divergencias existentes y al hecho de que en la OMC prevalece la regla del consenso, que da derecho a veto a todos sus 164 miembros. **24 Horas, 14**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000597nc.pdf

La OMC prioriza a la pesca en reunión cumbre de comercio

La Organización Mundial de Comercio (OMC) priorizó a la pesca en los trabajos de la Decimotercera Conferencia Ministerial (CM13) que se celebra en Abu Dabi, Emiratos Árabes Unidos, del 26 al 29 de febrero. Ahí, los Estados miembros de ese organismo continúan participando en la segunda fase de las negociaciones para el Acuerdo sobre Subvenciones a la Pesca con el objetivo de llegar a un pacto sobre





disposiciones relacionadas con el exceso de capacidad y la sobrepesca y el trato especial y diferenciado. **El Economista, 36 / Financiero, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000725nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024001129nc.pdf

Tractores llegan de nuevo a Madrid y son recibidos por miles de manifestantes

Los primeros tractores de la protesta agrícola española convocada para este lunes en Madrid llegaron al Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, donde fueron recibidos por unos 20,000 manifestantes, según los organizadores, venidos de distintos lugares de España. Esta protesta fue convocada por las principales organizaciones agrarias, Asaja, COAG y UPA, que reunieron a personas procedentes de Cataluña, Galicia, Aragón, Castilla y León, Andalucía o la Comunidad Valenciana, que aglutina también a sectores como la ganadería, pesca, apicultura o acuicultura. **El Independiente, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000503nc.pdf

Los agricultores se enfrentan contra la Policía en Bruselas

Después de bloquear puntos estratégicos de la capital de Bélgica, los agricultores incendiaron neumáticos en las proximidades de las instituciones europeas y la Policía respondió con gases lacrimógenos, como parte de una protesta en Bruselas. Centenas de tractores paralizaron ayer el centro de la ciudad para presionar a los ministros de Agricultura de los países de la Unión Europea (UE) que discutieron propuestas de flexibilización y una posible revisión de la Política Agrícola Común (PAC). **24 Horas, 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000632nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Sequía en México con nivel más crítico en 30 años

Al mes de febrero de 2024, más de la mitad de municipios del país enfrentan una situación de sequía extrema, alertó la legisladora, quien solicitó a las secretarías de Hacienda y Crédito Público; y de Medio Ambiente y Recursos Naturales que destinen o realicen ajustes para incrementar los recursos de la Comisión Nacional del Agua. Además, se prevén sequías, incendios forestales, mala calidad del aire y poca disponibilidad de agua para consumo humano, lo que impactaría en las actividades primarias como la ganadería y agricultura. **Unomásuno, 8 / El Independiente, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000169nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_27022024/27022024000514nc.pdf

COLUMNAS





Artículo / El sexenio de la infamia / Francisco Martin Moreno

¿Malvado? ¡Sí! AMLO y la 4T estafaron a los pobres. La destrucción de la justicia social ¿es la oferta de la izquierda mexicana? ¿No es una canallada imperdonable haber cancelado las estancias infantiles, en donde se alimentaba y educaba a los pequeñitos, mientras las madres se ganaban la vida? ¿No es denigrante y cruel que clausuraran los comedores comunitarios y los refugios para mujeres golpeadas? ¿No es una infamia atentar en contra del campo mexicano? ¿Alguien, en su sano juicio, va a votar por la "continuidad", cuando cada 15 minutos asesinan a un compatriota, cada hora desaparece un mexicano y cada día asesinan a 12 mujeres? ¿Si para nuestra tragedia, llegara a producirse otra terrible pandemia, morirían, horror, otro millón de mexicanos víctimas de la burocracia sanitaria y del desprecio a la vida de los mexicanos? **Reforma, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024001455nc.pdf

Análisis en Blanco y Negro / México podría ser el primer importador de maíz / Eduardo Blanco

El maíz forma parte de nuestra nutrición diaria y a pesar de que el cultivo ha disminuido, sigue siendo el alimento de mayor presencia en el país, es el mayor insumo para la ganadería, en el aspecto alimentario, económico, político y social; pero, aunque pareciera increíble, se espera que en este año México llegue a importar hasta 22 millones de toneladas. De acuerdo con datos de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, el año pasado fueron compradas más de 19.1 millones de toneladas, casi 2 millones más que en 2022; y este año se aumentará aún más la importación. **La Jornada Estado de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024000073nc.pdf

En una década, Exportadora de Sal perdió más de 156,947 millones de pesos, más que / Claudia Villegas

De 2012 a 2022, al vender la sal mexicana por debajo del precio de mercado, Exportadora de Sal perdió 156 mil 947 millones de pesos mexicanos en ingresos potenciales. 121,720 millones de pesos corresponden a ingresos por ventas perdidas y 35,227 millones de pesos a rendimientos no realizados de esos ingresos perdidos. Solo en 2022, al vender 7.2 millones de toneladas de sal a un precio promedio de 21 dólares por tonelada, en lugar del precio promedio del mercado estadounidense de 130 dólares por tonelada, Exportadora de Sal perdió 785 millones de dólares (15,750 millones de pesos) en ingresos perdidos. **La Crónica, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024000321nc.pdf

En la política .../ Ana Lilia Rivera, con el compromiso de defender al maíz / Hector Muñoz





La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, sigue comprometida con defender nuestra cultura y sobre todo el maíz mexicano, por lo que es necesario legislar para defender esta semilla. Ella ya ha empezado a hacerlo y para muestra basta recordar que desde septiembre de 2023, la senadora dio su respaldo al decreto que emitió el Gobierno de México para evitar la importación de maíz transgénico para consumo humano. Alertó que existe una disputa internacional por el control del maíz y su mercado. **Ovaciones, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024001490nc.pdf

Coordenadas / ¿Se va despoblando el campo mexicano? / Enrique Quintana

En el año 2005, el PIB agropecuario representaba el 3.0% del total, mientras que al término del año pasado fue de 3.4%. De hecho, en el lapso que estamos considerando la productividad del trabajo en el campo mexicano se incrementó en 43.7%, como producto de un 47.9% en el valor de la producción y de solo un alza de 2.9% en la población ocupada. Estas cifras reflejan la realidad contrastante del campo mexicano. Las exportaciones agropecuarias se han disparado. Entre diciembre del año pasado y el mismo mes del 2005 hubo un crecimiento de 186%. Esto significa un crecimiento promedio anual de casi 6% . **El Financiero, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024001099nc.pdf

Kiosko / Maiceros no perdonan a diputado

Al que le hicieron ver su suerte en Sinaloa, nos comentan, fue al diputado local Serapio Vargas Ramírez (Morena), en la Expo Agro, donde se llevó rechiflas y abucheos por parte de los agremiados, durante el evento en el que estuvo presente el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar. Nos explican que los ganaderos no olvidan que don Serapio, como presidente nacional de Productores de Maíz, no intervino a su favor para fijar el precio del grano, y ahora que don Serapio busca su reelección, "el respetable" le dio un adelanto de lo que le espera. ¡Zas!. **El Universal, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024001160nc.pdf

Perspectivas con RJOBrien / En commodities, la cura para los precios altos son los precios altos / Antonio Ochoa

Los precios altos, sin duda, han logrado su cometido y hornos visto cómo el consumo cae, la capacidad de compra se debilita y en la cadena de suministro los márgenes se aprietan en los sectores primarios. Los precios de las materias primas agrícolas han caído dramáticamente y eso ha permitido que los precios de las diferentes proteínas animales tengan ajustes en proporcionalidad; sin embargo, eso no necesariamente se traduce en mejores' precios de compra para los consumidores. El último eslabón en la cadena ha logrado mantener precios altos, exigiendo precios menores de la proveeduría. **El Economista, 29**





https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024000660nc.pdf

El largo plazo vs la inmediatez electoral/ TIERRA DE NEGOCIOS

La sequía, las dificultades para acceder a financiamiento, el cambio climático, la falta de tecnificación y de mayor infraestructura hídrica alcanzaron al sector primario nacional, de ahí que los productores constituidos en el movimiento #PorNuestroCampo encendieron las alarmas para llamar la atención de los candidatos presidenciales. "No se trata de ser alarmistas, sino realistas" asevera el Presidente de la Asociación de Agricultores del Río Fuerte Sur, César Galaviz, pues factores como la sequía histórica que enfrenta el país, y la inseguridad, han generado una situación "insostenible" en el campo mexicano.

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/2/27/el-largo-plazo-vs-la-inmediatez-electoral-581248.html>

POLÍTICA

Arrecian crímenes contra políticos

En lo que va de 2024, cada cuatro días han ejecutado a un candidato, político o activista. A 72 horas de que inicien formalmente las campañas electorales presidenciales la violencia política escala ¡ Ayer fueron asesinados Miguel Ángel Reyes y Armando Pérez Luna, candidatos de Morena y del PAN, respectivamente, a la Alcaldía de Maravatío, Michoacán. **Reforma, Érika Hernández, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024001294nc.pdf

Utiliza SAT inteligencia artificial contra evasores

A diferencia del año pasado, cuando la fiscalización se centró en la instrumentación de las tasas efectivas del Impuesto sobre la Renta (ISR), este año el Servicio de Administración Tributaria (SAT) se apoyará en la inteligencia artificial (IA) para evitar la evasión fiscal en sus distintas formas. En 2023 el fisco logró recuperar 502 mil 540 millones de pesos por actos de fiscalización, 12.8% más respecto a los 422 mil millones que obtuvo por la misma vía en 2022. Así, la IA servirá para seguir recuperando lo que adeudan los contribuyentes, monto que al cierre de 2023 se ubicó en 2.3 billones de pesos, de los cuales 1.9 billones corresponden a empresas. **El Universal, Leonor Flores, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024001122nc.pdf

Magistrados exigen respetar ley electoral

A unos días de que inicien las campañas federales, la presidenta del Tribunal Electoral del Poder judicial de la Federación (TEPFF), Mónica Soto, urgió a los actores políticos y a la ciudadanía a respetar la legislación electoral. "Hacemos un llamado desde esta instancia judicial a las actoras y actores políticos del país, así





como a la ciudadanía en general, a que nos conduzcamos con pie no respeto a la ley a la Constitución y a los principios que rigen nuestra democracia", dijo la magistrada, al asistir al informe de labores de la Sala Regional Monterrey. **Excelsior, Aurora Zepeda, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024001284nc.pdf

Desocupación cae a mínimos históricos por formalidad

El mercado laboral tuvo en 2023 uno de sus mejores años y así lo demostró en el último trimestre, ante la creación de empleos formales y una tasa de desocupación que bajó a 2.7 por ciento, la menor para un cierre de año desde 2005, según los registros de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). La menor desocupación respondió a que entre octubre y diciembre se agregaron 236 mil personas a alguna actividad, mientras que la población desocupada se redujo en 186 mil, en relación con el tercer trimestre. La población ocupada sumó 59.4 millones de personas y 1.6 millones la desocupada. **El Financiero, Alejandro Moscota, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_27022024/27022024001256nc.pdf

